



REPORTE DE SITUACIÓN - COES (Comité de Emergencia Sanitaria) 27.03.2020

El día viernes 20.03.20, convocados por el Municipio de Libertador San Martín, funcionarios del mismo, los máximos representantes de las instituciones UAP y SAP, fuerzas vivas, profesionales de la salud y del trabajo humanitario se conformaron en el Comité de Operaciones de Emergencia Sanitaria (COES).

El Objetivo General de este Comité es reducir la vulnerabilidad de la comunidad de LSM en el marco de la pandemia del Coronavirus.

Mediante un análisis realista se establecieron algunas estrategias de intervención que contienen acciones prioritarias. Los miembros del Comité asumieron la coordinación de las mismas, con el mandato de incluir otros actores comunitarios para facilitar la implementación y favorecer la inclusión.

Las estrategias se basaron en experiencias de países que están manejando con mayor éxito su situación sanitaria, y en concordancia con las proyecciones nacionales e internacionales.

Las mismas son:

- **Estrategia Comunitaria.** Coordinada por Susana Cayrus, con la colaboración de Martha Tymkiw, Daniel Leiss, Sandra Erba, y equipo de comunicadores, incluye acciones tales como:
 - Difundir mensajes masivos para la prevención y autoprotección.
 - Vigilar el cumplimiento del aislamiento y cuarentena, a través de controles en las calles y accesos a la localidad.
 - Brindar contención psicológica a quienes lo necesitan a través de un grupo de psicólogos voluntarios que darán respuestas rápidas y concretas de apoyo psico-social vía whatsapp.
 - Ayudar al sector de la población considerados como grupo de riesgo, coordinados por el Área de Acción Social del Municipio con la colaboración de un grupo de voluntarios.
- **Estrategia Sanitaria.** Coordinada por Diego Desuque, con la colaboración de Néstor Schimpf y Kenny Vicente, está desarrollando acciones para:

- Organizar un grupo que responda telefónicamente a personas que presenten dudas y/o síntomas.
- Organizar una brigada de agentes sanitarios para asistencia y evaluación a domicilio.
- Realizar protocolos de ingreso de casos de pacientes infectados que llegarán al SAP desde otras localidades.
- **Estrategia de Gestión.** Coordinada por Martha Tymkiw y Sebastián Rodríguez, con la colaboración de Patricia Trinidad, Fabián Sicalo, Andrea Hartmann y Myriam Slekis, este grupo está trabajando para:
 - Identificar a los habitantes de LSM que son grupo de riesgo, según la OMS.
 - Gestionar los insumos necesarios para afrontar los casos.
 - Registrar y comunicar las acciones llevadas a cabo por este Comité.

El Comité se ha reunido además, el domingo 22.03, el día martes 24. 03, y por último el grupo de Estrategia Sanitaria se reunió en el día de ayer, jueves 26.03, con la participación de otros referentes de salud de la comunidad a los fines de aportar sus experiencias e ideas.

En el día de hoy ha comenzado la campaña de donación de alimentos y productos de limpieza, se consiguieron bolsones de alimentos de parte de la provincia, mientras que el equipo de voluntarios está siendo consolidado bajo el liderazgo de Daniel Leiss. Se está difundiendo un único número telefónico para unificar los pedidos de ayuda. El mismo es:343 435 8531.

Desde el equipo de Estrategia Comunitaria, estos días ha comenzado una campaña de difusión de mensajes radiales, en altoparlantes, así como digitales en las redes sociales.

En el día de hoy se han realizado entrevistas en la FM de la UAP, en el programa “Ventana al Día” y en el Canal 2 “Notivilla” promocionando el servicio de apoyo psicológico y promoviendo la campaña de donación.

También ha comenzado a trabajar el equipo de Contención Psicológica, habiendo realizado apoyo a varias personas vía whatsapp. El número para solicitar ayuda es: 343- 425 8490.

Se continúa trabajando con el grupo de control de la cuarentena obligatoria, y se están limitando los ingresos y egresos de personas y vehículos que no se encuentren exceptuados en el Decreto Nacional. Por varios días se controlaban los ocho accesos a la ciudad, sin embargo hoy, y por razones de personal insuficiente, se han vigilado cinco accesos, y cerrado con vallas los otros tres.

Las personas que tienen turno médico en el SAP son escoltados desde calle Pasteur hasta el SAP, donde son recibidos por un guardia de seguridad. La cantidad de ingresos y egresos fue disminuyendo cada día, viéndose incrementado considerablemente el movimiento hacia el SAP.

Se cuenta con un gran grupo de voluntarios que trabajan en dos turnos diarios de ocho horas, mientras que la guardia de la noche la realizan algunos inspectores en forma conjunta con la Policía.

Desde el equipo de Estrategia Sanitaria, se ha puesto a disposición el número de teléfono 4910-082 a fin de generar una base de datos de voluntarios del área de la salud (médicos y enfermeros jubilados o retirados, pudiendo también estar en etapa activa) con el fin de organizar el grupo de profesionales que atienden telefónicamente a infectados domiciliarios o potenciales infectados.

En el Área de Logística e Insumos, desde el lunes 23.03 un grupo de voluntarias ha estado confeccionando barbijos y batas, bajo la coordinación de Andrea Hartmann, y se ha procurado 3 oxímetros de pulso para la evaluación médica.

En el día de ayer se ha lanzado una encuesta digital a la comunidad que tiene como objetivo identificar y obtener datos de las personas con factores de riesgo y que necesiten más atención y cuidado de nuestra parte.

Para las personas que tienen dudas y síntomas, por ahora está habilitado el número del SAP: 4200 333, 107, o el 0800 777 8476, pero próximamente se habilitará otro número, a los fines de descentralizar y facilitar la atención.

Reporte de casos:

Lamentablemente, el día 26.03 se ha confirmado el primer caso en la localidad, se trata de un hombre mayor, con antecedente de viaje a zona de transmisión comunitaria, y se encuentra hospitalizado en el SAP.